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CENISA - 7ª Reunião 
 
Data: 10/04/2025, quinta-feira 

Horário: 10 horas 

Categoria: Reunião Ordinária 

Local: Online (plataforma Google Meet)  

Pauta:  

1. Abertura 
2. Relatório trimestral / consulta pública 
3. Deliberações: grupo whatsApp, GTs Temáticos 
4. Enquadramentos NISA: distribuição para análise  
5. Proposta eixo 01: acesso a capital 
6. Informes Cenisa (edital; evento Download Impacta Mais) 
7. Informes de cada instituição CENISA 2025 
8. Encerramento 

 
Membros CENISA Presentes: 

 
Nome Órgão Titular/Suplente 
Ramon de Paula SEAMA Titular 
Cristina Nakamura SEAMA Suplente 
Hendricson Silva Kerrigan SECTI Suplente 
Humberto Queiroz  SEDES Suplente 
Ednilson Felipe UFES Suplente 
Priscila Gama Das Pretas Titular 
Amanda Albano Bloom Suplente 

 
Secretaria-Executiva CENISA: 
 

Nome Órgão Cargo 
Rodrigo Taveira SEAMA Analista do Executivo 

 

Ata da Reunião 

 
Estiveram presentes na reunião representantes titulares e/ou suplentes das instituições: 1) 
SEAMA, 2) SECTI, 3) SEDES, 4) IFES/UFES, 5) Instituto das Pretas/Bloom, conforme lista de 
presença acima. Dentre as seis cadeiras representativas que compõem o Comitê, apenas o 
SEBRAE/ES não teve representante, titular e/ou suplente, presente na reunião. 
 
Após a abertura da sala online às 10h00, foi necessário aguardar alguns minutos adicionais 
para alcançar o quórum de metade mais um dos membros do Comitê presentes, conforme 
exigido pelo regimento interno. 
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Por volta das 10h15 a reunião foi iniciada, quando o quórum mínimo foi atingido. 
 
No primeiro ponto de pauta, foi feita a abertura pela SEAMA, dando as boas vindas e 
apresentando a agenda do dia. 
 
Em seguida, foi colocado em discussão a ideia sobre a elaboração de um relatório trimestral de 
atividades do CENISA, buscando dar maior transparência e tempestividade para a comunicação 
das principais ações e andamentos. Também foi posto em questão a ideia de, após publicado 
este relatório trimestral, que ele seja aberto para consulta pública, no sentido de oportunizar que 
as pessoas interessadas possam questionar, adicionar informações, pedir informações 
adicionais, etc. 
 
Os membros presentes concordaram com a pertinência de ambas as propostas. Ednilson 
pontuou que leu a versão preliminar do relatório trimestral encaminhado por email antes da 
reunião e que teria algumas observações e sugestões, a serem enviadas para a 
Secretaria-Executiva, responsável pela elaboração. Priscila orientou ainda sobre a importância 
de serem elaboradas orientações específicas para o processo de consulta pública pretendido, 
para que haja ordem, foco e pertinência nas participações que vierem a ser feitas, além também 
destacar que este processo pode ser uma boa oportunidade de coletar dados e contatos das 
pessoas que se cadastrarem, ampliando a rede de atores ligados ao CENISA. 
 
A versão final do relatório trimestral será consolidada pela Secretaria-Executiva e colocada para 
aprovação do CENISA, com posterior divulgação no site oficial. 
 
No próximo ponto de pauta foram trazidos dois assuntos para deliberação. O primeiro, de ordem 
prática sobre o funcionamento e comunicação do CENISA, tratou da proposta de criação de um 
grupo do Whatsapp para os membros e secretaria-executiva do Comitê, com finalidade de 
proporcionar uma forma adicional de comunicação rápida e compartilhamento de informações 
pertinentes. Foi explicado pelos representantes da SEAMA, enquanto proponentes da iniciativa, 
e ratificado pela Priscila, que é fundamental não haver uma supressão/substituição das 
comunicações oficiais e formais por email, que continuarão a ser o principal canal de 
comunicação para todas as decisões e necessidades do CENISA, reforçando que o grupo de 
Whatsapp será usado para reforçar as comunicações oficiais e proporcionar acessos mais 
rápidos quando necessário, eximindo os membros de qualquer obrigação em relação ao grupo 
do Whatsapp. A iniciativa de criação do grupo foi aprovada pelos membros presentes e será 
realizada pela Secretaria-Executiva. Adicionalmente, Priscila sugeriu uma futura iniciativa de 
comunicação direta do CENISA com diversos atores do ecossistema de impacto capixaba, que 
poderia se dar, por exemplo, via lista de transmissão no Whatsapp, apenas como canal de envio 
de informações diretas para as pessoas interessadas/cadastradas. O ponto ficou como 
discussão inicial, a ser estudada e amadurecida para uma futura deliberação. 
 
Dentro do mesmo ponto de pauta de deliberações, foi discutido sobre as formas de apoio aos 
GT’s temáticos propostos junto ao CENISA, a partir de material elaborado pela SEAMA e 
enviando antes da reunião contendo, de maneira resumida, como o comitê pode apoiar os GT’s, 
como o comitê não pode apoiar os GT’s e quais seriam os compromissos do GT’s. 
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Estes pontos também foram organizados em formato de minuta de portaria, no sentido de 
formalizar a forma de atuação e apoios dos GT’s temáticos e do CENISA. Os presentes 
concordaram com os pontos listados. Humberto fez um apontamento de ajuste de escrita formal 
na minuta de portaria, que será ajustada pela Secretaria-Executiva. Ednilson reforçou a 
importância de que essas informações sejam publicadas via portaria, trazendo maior 
institucionalidade para a decisão. 
 
Priscila ressaltou a importância de ser estruturado ainda um documento orientador sobre a 
escrita das propostas de GT, para que haja maior pertinência e sinergia entre o que o CENISA e 
os proponentes esperam. Além disso, trouxe a discussão sobre haver ou não um número 
máximo de GT’s que possam ser aprovados, e que se esta for a decisão isso precisa ser 
deliberado e formalizado com publicidade, tomando cuidado para que restrições não sejam 
aplicadas de forma imediata, garantindo que potenciais interessados tenham a oportunidade de 
realizar novas propostas dentro de um limite de tempo estabelecido. Ramon apontou que 
inicialmente não existe restrição de quantidades de GT’s no decreto do CENISA, mas que a 
observação prática e o bom senso indicam que é necessário delimitar, para que não haja uma 
sobrecarga de trabalho ao Comitê na análise, aprovação e apoio aos GT’s estabelecidos. Ele 
sugeriu que o tema seja amadurecido e que a SEAMA traga uma proposta de limitação do 
número de GT’s que possam funcionar simultaneamente e analisar também a possibilidade de 
janelas temporais específicas para o recebimento de propostas de GT’s,sugerindo que isso seja 
discutido, aprovado e publicado via portaria. 
 
Passando-se para a análise dos relatórios de avaliação dos quatro GT’s temáticos feitos até o 
momento. Foram lidos cada um dos relatórios, com os apontamentos dos relatores sobre cada 
item de avaliação em relação ao cumprimento dos requisitos; 
 
1. GT Serviços Ecossistêmicos das Abelhas (relatora Amanda Albano - representante da 

Bloom Ocean) 
- o relatório apontou para necessidade de complementação/ajuste da proposta e foi 

aprovado pelo colegiado presente; 
- o relatório será encaminhado de volta para a proponente, solicitando os ajustes. 

 
2. GT Logística Reversa de Embalagens (relatora Cristina Nakamura - representante da 

SEAMA) 
- o relatório apontou para necessidade de complementação/ajuste da proposta e foi 

aprovado pelo colegiado presente; 
- o relatório será encaminhado de volta para o proponente, solicitando os ajustes. 

 
3. GT COMICOCOS (relator Paulo Rocha - representante da SECTI) 

- o relatório apontou para necessidade de complementação/ajuste da proposta e foi 
aprovado pelo colegiado presente; 

- o relatório será encaminhado de volta para a proponente, solicitando os ajustes. 
 
4. GT PDSOrla Aracruz (relatora Luana Loriano - ex-representante do Das Pretas) 

- o relatório apontou para necessidade de complementação/ajuste da proposta, o que foi 
referendado pelo colegiado presente; 
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- no entanto, houveram apontamentos adicionais para os pedidos de ajuste, além do que 
a relatora já havia proposto; 

- como a relatora não faz mais parte da composição do CENISA, tendo sido substituída 
por decisão da sua organização, o membro Ramon da SEAMA, que apontou as 
observações adicionais, irá avocar o relatório para realizar as complementações; 

- após serem adicionadas as novas observações, o relatório será encaminhado de volta 
para a proponente, solicitando os ajustes. 

 
Passando ao próximo ponto de pauta, foram trazidas as informações sobre os pedidos de 
enquadramento de NISA recebidos pelo comitê. Conforme fluxo do processo de recebimento e 
avaliação de solicitações de enquadramento, a Secretaria-Executiva realizou a análise prévia de 
conformidade da documentação submetida pelos 18 negócios que fizeram a solicitação. Deste 
total, 14 negócios enviaram a documentação corretamente e os outros 04 negócios precisaram 
corrigir um ou mais dos documentos anexados. Desta forma, os 14 que passaram pelo primeiro 
crivo estão aptos a serem avaliados pelos relatores membros do CENISA. Conforme fluxo, as 
solicitações de enquadramento consideradas aptas serão sorteadas pelas 06 cadeiras que 
compõem o comitê, ficando a cargo do titular e suplente de cada cadeira fazerem a divisão entre 
eles e realizar a análise de mérito das documentações, conforme modelo de relatório elaborado 
para validar o cumprimento dos requisitos elencados no decreto de enquadramento. Assim, o 
relator deverá apresentar o relatório indicando pelo deferimento, pelo indeferimento ou pelo 
pedido de ajuste das informações enviadas, conforme cada caso. A tramitação será pelo 
sistema E-Docs. 
 
No quinto ponto de pauta, foi tratado sobre a ideia já conversada entre os membros de instituir 
uma comissão interna para tratar especificamente de assuntos relacionados ao aumento da 
oferta de capital para negócios de impacto, em linha com o eixo 01 da Estratégia Nacional de 
Economia de Impacto (ENIMPACTO). O objetivo será de aprofundar discussões e estudos para 
avançar nas formas de financiamento e aumento da oferta de capital, incluindo a implementação 
de uma agenda prática de reuniões com os Fundos estaduais elencados na Lei 1.027/2022 que 
dispõe sobre a Política Estadual de Fomento aos Investimentos e Negócios de Impacto 
Socioambiental. Humberto, Paulo, Priscila e Rodrigo ficaram responsáveis por dar inicio à 
comissão, agendando uma primeira reunião para tratar do tema. A ideia é que a comissão seja 
aberta para outros atores interessados em contribuir, de maneira contínua ou pontual, e que 
reporte ao colegiado do CENISA sobre os andamentos. 
 
No último ponto de pauta sobre os informes gerais, Cristina falou sobre os editais 
SEAMA/FAPES que se encontram abertos para inscrição, sendo o edital nº 02/2025 destinado a 
Negócios de Impacto Socioambiental - NISA Cobertura Florestal, nas cadeias da 
sociobiodiversidade e da economia azul, e o edital nº 06/2025, que consiste em um 
chamamento público para credenciamento de organizações intermediárias que poderão 
participar como aceleradoras de impacto no apoio aos NISA contemplados no primeiro edital. 
Foi reforçado o pedido para que todos os membros e orgãos do CENISA apoiem na divulgação 
e propagação das informações sobre o Edital, reforçando que a SEAMA e a FAPES estão à 
disposição em caso de necessidades. 
 
Também foi informado sobre a realização no próximo dia 22 de abril, no Espaço Inspira + 
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SENAC, de um evento de “download” referente ao Impacta Mais (que ocorreu em 19 e 20 de 
março em São Paulo), que está sendo organizado pelo Impact Hub Grande Vitória com apoio da 
SEAMA e de outras organizações, e tem como intuito socializar para todos os interessados do 
ecossistema de impacto capixaba os conteúdos, experiências e aprendizados adquiridos pelos 
participantes do evento de São Paulo. 
 
Continuando os informes, Priscila divulgou o evento do Meetup LabFuturos, a ser realizado no 
próximo dia 12 de abril, iniciativa do Das Pretas e ICCA, com apoio do MCI e FAPES. O evento 
é aberto ao público geral e o convite foi estendido a todos os membros do CENISA, bem como o 
pedido de reforço na divulgação. 
 
Amanda também informou sobre a última fase do programa de pré-aceleração Impacta Oceano, 
liderado pela Bloom Ocean, com evento que ocorrerá também no dia 12 de abril, contando com 
o pitch das oito iniciativas. 
 
Havia previsão de um momento para que as organizações membros do CENISA pudessem 
apresentar suas principais ações em andamento ou planejadas para 2025, mas com o adiantar 
da hora programada para a reunião, não foi possível realizar este ponto. 
 
A reunião foi então encerrada pelo presidente às 12h05. 
 
 

Fotos 
 

 
7ª Reunião CENISA, 10/04/2025 
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7ª Reunião CENISA, 10/04/2025 

 
 
 

20
25

-L
D

34
X

0 
- 

E
-D

O
C

S
 -

 D
O

C
U

M
E

N
T

O
 O

R
IG

IN
A

L 
   

29
/0

4/
20

25
 1

4:
44

   
 P

Á
G

IN
A

 6
 / 

7



Documento original assinado eletronicamente, conforme MP 2200-2/2001, art. 10, § 2º, por:

RAMON MOREIRA DE PAULA
SUBSECRETARIO ESTADO
SUBFNS - SEAMA - GOVES

assinado em 24/04/2025 16:12:16 -03:00

CRISTINA NAKAMURA ARAUJO
GERENTE QCE-03

GDNE - SEAMA - GOVES
assinado em 14/04/2025 16:19:55 -03:00

PRISCILA GAMA DE OLIVEIRA
CIDADÃO

assinado em 29/04/2025 12:47:44 -03:00

AMANDA ALBANO ALVES
CIDADÃO

assinado em 22/04/2025 11:09:11 -03:00

HUMBERTO QUEIROZ DE OLIVEIRA
GERENTE QCE-03

GECOMP - SEDES - GOVES
assinado em 15/04/2025 10:13:12 -03:00

HENDRICSON SILVA KERRIGAN
SUBGERENTE QCE-05

SUBCPID - SECTI - GOVES
assinado em 14/04/2025 17:02:20 -03:00

INFORMAÇÕES DO DOCUMENTO
Documento capturado em 29/04/2025 14:44:02 (HORÁRIO DE BRASÍLIA - UTC-3)
por RODRIGO TAVEIRA ROCHA (ANALISTA DO EXECUTIVO - GDNE - SEAMA - GOVES)
Valor Legal: ORIGINAL | Natureza: DOCUMENTO NATO-DIGITAL
 
A disponibilidade do documento pode ser conferida pelo link: https://e-docs.es.gov.br/d/2025-LD34X0
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